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南通通易航天科技股份有限公司 

关于接待机构投资者调研情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假记载、

误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连

带法律责任。 

 

南通通易航天科技股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022 年 8月 30

日接待了 7家机构的调研，现将主要情况公告如下： 

一、 调研情况 

调研时间：2022 年 8月 30日 

调研形式：网络调研 

调研机构：红塔证券、首创证券、开源证券、江海证券、中金公司、鑫疆投

资、申万宏源 

上市公司接待人员：董事长张欣戎、董事会秘书姜卫星 

二、 调研的主要问题及公司回复概要 

问题 1： 上半年收入增长而利润有较大下滑的原因？ 

回复：公司上半年实现销售收入 8115.11 万元，比上年同期增长 50.39%，

但公司净利润却有较大幅度下降。从公司产品结构来看，公司本期聚氨酯膜产品

销售较上年度有较大幅度增长，而聚氨酯产品销售毛利相对偏低；毛利较高的军

品业务收入较去年有大幅下降。今年公司军品业务的订单较为充足，但上半年受

疫情影响及因军品业务的特殊性，相关产品未能及时交付，军品销售收入下滑明

显，对上半年的业绩影响较大，公司现有军品订单将在下半年交付。 

问题 2：民用航空膜主要运用在飞机什么部位，需求量有多少？ 

回复：公司民用航空膜的适航认证申请已进入最终阶段，公司目前生产的民

用航空膜产品主要应用在客机机舱内，如地毯下防水保护膜，具备防水和阻燃的

功能，主要应用到前舱，中舱和后舱。一般飞机制造出厂前这些膜都是必须具备



的，交付后每到一定年限需要保养更换，需求量较大，市场前景良好。此外，飞

机货舱内货架等部位也需要膜材料装饰和保护。 

问题 3：民用航空膜拓展到飞机其他地方，适航认证要重新进行吗？ 

回复：通常不同的产品需要重新认证。但当第一个产品经过适航认证后，相

当于企业的质量控制体系、生产体系已经达到了要求，说明公司具备做民用航空

产品的能力，体系是完整的，再做新的产品研发和认证会相对比较容易。 

问题 4：聚氨酯上半年 6000 多万的收入，相关生产线利用率情况怎样？以

及未来产线的规划是什么？ 

回复：上半年启东工厂有一小段的时间封闭停产，大部分时间一直在生产。

受疫情影响较大的主要是物流。而且受疫情影响，四五月份汽车销售下滑比较厉

害，我们的车衣膜产品需求也受到负面影响。但后续各地政府陆续出台鼓励新能

源车销售的相关政策，市场在逐步恢复。上半年公司聚氨酯保护膜生产线未满负

荷生产。 

公司现在拥有 5条聚氨酯保护膜生产线，其中 2条生产线近期完成安装，后

续将开始试生产，用于生产改色膜和成品膜。公司将完善聚氨酯保护膜系列产品

的开发，提高公司产品的附加值。 

问题 5：请介绍下隔热膜产品的情况？ 

回复：我们所说的隔热膜俗称“天窗冰甲”，主要黏贴在汽车天窗表面，具

有隔热防护功能。公司开发的几款产品，吸收热量和防护等产品技术性能都具有

一定的优势。 

问题 6：改色膜的应用场景和选择逻辑？ 

回复：目前市场上改色膜有两类：TPU 改色膜有不同的细分种类，主要功能

是防护和改色；另一款 PVC改色膜在南方应用比较多，现只有国外少数公司可以

生产。 

公司拟生产的铸造级 PVC改色膜色彩附着力很强，可以保持 5-7年不褪色。

现今市场需求越发多元化，注重色彩改色膜可以提供个性化定制颜色，也可以提

供 10-20 种颜色供汽车厂商或终端客户选择。 

问题 7：公司汽车用聚氨酯保护膜产品的市场拓展如何？ 

回答：公司目前聚氨酯车衣膜客户结构主要为：（1）现有下游涂布业务制造



企业，（2）终端客户经销商。下一阶段，一方面公司将继续拓展现有类型的客户

资源，另一方面公司正和国内相关汽车生产商洽谈，积极争取和汽车企业合作，

推进公司相关产品应用从汽车后装市场向前装市场发展。 

 

 

 

 

南通通易航天科技股份有限公司  

董事会  

2022 年 8 月 30 日  
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